

# Se soigner au cœur des Alpes

par Danielle Emery Mayor

Crans-Montana élève la santé à la puissance quatre.



Clinique Bernoise Montana



Clinique Genevoise Montana



Clinique Lucernoise Montana



Centre Valaisan de Pneumologie

Un trèfle à quatre feuilles: voilà comment on pourrait symboliser les cliniques de Crans-Montana. Les quatre établissements médicaux ont augmenté leur collaboration pour proposer un nouveau concept de réadaptation stationnaire. Les cliniques bernoise, genevoise, lucernoise et le Centre valaisan de pneumologie ont été construits à une époque où l'air pur de Crans-Montana et son ensoleillement représentaient un atout pour soigner les tuberculeux. Depuis, ces établissements ont fait beaucoup de chemin. Ils offrent des prestations médicales de qualité supérieure dans un paysage à nul autre pareil. Et l'air est reconnu aujourd'hui encore comme étant parmi les plus purs de Suisse.

## Quatre cliniques, un centre de compétence

Les quatre médecins-chefs ont instauré depuis plusieurs années une toujours plus grande collaboration. Ce qui a débouché par exemple en 1988 sur le congrès médical Quadrimed. Plus de 1000 médecins ont pris part en février dernier à la 17<sup>e</sup> édition. «*Il s'agit du plus important congrès médical non universitaire de Suisse*», rappelle le Dr Jean-Marie Tschopp, médecin-chef de la clinique valaisanne.

«*Désormais, nous allons vers un partage de compétence plus prononcé encore*», annonce le Dr Tschopp. Crans-Montana Santé<sup>4</sup>, c'est donc un centre de compétence qui profite à tous les patients, dans le domaine de la réadaptation, mais aussi dans certains secteurs pointus comme la chirurgie thoracique, la pneumologie ou les troubles du sommeil.

A four-leaf clover: this would be fitting to symbolise the Crans-Montana clinics. The four medical establishments have increased their collaboration in order to offer a new concept of in-patient rehabilitation.

The Bernese, Genevoise, Lucernoise clinics and the Centre Valaisan de Pneumologie were built at a time when the pure air of Crans-Montana and its sunshine represented an asset in the treatment of tuberculosis. Since then, the establishments have come a long way. They offer medical services of the highest quality in a setting equalled by none. And the air is still acknowledged to be amongst the purest in Switzerland today.

## Four clinics, a competence centre

For the past few years, the four senior consultants have established an ever increasing collaboration. This led, for example, to the Quadrimed medical congress in 1988. More than 1000 doctors attended the 17<sup>th</sup> edition last February. «*We are talking about the biggest non-university congress in Switzerland*», says Dr. Jean-Marie Tschopp, senior medical consultant of the Valais clinic.

«*From now on, we are heading towards an even greater sharing of competences*», states Dr. Tschopp. Crans-Montana Santé<sup>4</sup> is, therefore, a competence centre which will be beneficial to all the patients, not only in the rehabilitation domain, but also in some highly specialised sectors such as thoracic surgery, chest medicine or sleep disorders.

**Les patients de  
toute la Suisse et  
de l'étranger sont  
admis dans  
les 4 cliniques.**

**CRANS  
MONTANA 4  
SANTÉ**